

.....

SOBRE EL CONSUMO DE AZUCAR DE LAS ANTILLAS, DEL  
BRASIL Y DE LAS GRANDES INDIAS, EN EUROPA Y EN  
LAS COSTAS SETENTRIONALES DEL AFRICA \* ,

POR A. DE HUMBOLDT.

---

I. *Produccion.*

No examinaremos aqui el estado de la agricultura sino en cuanto que sus productos circulan en el comercio de Europa, y de los Estados-Unidos. El archipiélago de las Antillas, el Brasil, las Guayanas inglesa y holandesa, la Luisiana, la isla de Francia, la de Borbon y las grandes Indias, son hoy las únicas regiones, que consideradas bajo este punto de vista, merecen fijar nuestra atencion. De 1802 á 1804 ha exportado anualmente el reino de Méjico para Veracruz, de 5 millones á  $5 \frac{1}{2}$  kilogramos de azúcar, del modo siguiente:

En 1802.	. 439,132 arrobas valuadas en,	1,476,435 pesos.
1803.	. 490,292. . . . .	1,514,882.
1804.	. 381,509. . . . .	1,097,505.
1810.	. 121,050. . . . .	272,362.
1811.	. 101,016. . . . .	251,040.
1812.	. 12,230. . . . .	30,575.

Pero la rebaja de los precios (de tres pesos por ar-

\* Véase tom. II, pág. 345 á 369.